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Niederschrift 
öffentlichen Sitzung des Ausschusses für Finanzen und 

Wirtschaftsförderung 

 Sitzungstermin: Dienstag, 16.08.2016 
 Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 
 Sitzungsende: 21:03 Uhr 
 Ort, Raum: Colbitz, Sitzungsraum, Teichstr. 1 

Anwesend sind: 
Bürgermeister 
Herr Eckhard Liebrecht  
Vorsitzende/r 
Herr Lutz Kramer  
Mitglieder des Ausschusses 
Herr Jens Hollenbach  
Herr Andreas Kögler  
Frau Dörte Werner  
sachkundiger Bürger 
Frau Undine Kallmeyer  
Frau Christiane Sölter  
Verwaltung 
Herr Jörn Schinke  
 
 

Es fehlen: 
Mitglieder des Ausschusses 
Herr Stefan Böhmert  
sachkundiger Bürger 
Herr Michel Földi  
Herr Dirk Grebe entschuldigt 
Schriftführer 
Frau Christine Jacob  
 
 
 
Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1 Begrüßung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung und der Be-
schlussfähigkeit 

2 Bestätigung der Tagesordnung bzw. Änderungsanträge 
3 Bestätigung bzw.Änderungsanträge der Niederschrift der letzten Sitzung 

vom 21.01.2016 
4 Zwischenbericht zum aktuellen Stand der Abarbeitung des Haushaltspla-

nes 2016 
5 Übersicht zum Abarbeitungsstand der geplanten Investitionen 2016 
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6 Beratung über die Umschichtung von Haushaltsmitteln im Bereich der Un-
terhaltung für die Finanzierung von Reparaturarbeiten an kommunalen 
Straßen 

7 Einwohnerfragestunde 
8 Anfragen und Anregungen 
10 Schließung der Sitzung 
 
 
Niederschrift: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Begrüßung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung und der 
Beschlussfähigkeit 

  
Der Bürgermeister begrüßt alle Anwesenden  zur gemeinsamen Sitzung des 
Ausschusses für Finanzen und Wirtschaftsförderung und des Ausschusses für 
Bau- und Regionalplanung. 
Herr Kramer eröffnet, auch im Namen von Herrn Hollenbach, die Sitzung. 

 

 
 
zu 2 Bestätigung der Tagesordnung bzw. Änderungsanträge 
  
Herr Sienholz merkt an, dass aus der Einladung nicht ersichtlich war, dass beide 
Ausschüsse gemeinsam tagen und bittet diese beim nächsten gemeinsamen Sit-
zungstermin in der Einladung zu vermerken. Dies findet Zustimmung bei den Aus-
schussmitgliedern.  
Es werden keine Änderungswünsche zur gemeinsamen Tagesordnung gestellt. Die 
gemeinsame Tagesordnung wird von allen Ausschussmitgliedern einstimmig ge-
nehmigt.  
 
zu 3 Bestätigung bzw.Änderungsanträge der Niederschrift der letzten Sit-

zung vom 21.01.2016 
  
Die Niederschrift des Ausschusses für Finanzen und Wirtschaftsförderung vom 
21.01.2016 wird einstimmig genehmigt. 
Die Niederschrift des Ausschusses für Bau- und Regionalplanung wird mit einer 
Stimmenthaltung mehrheitlich genehmigt.  
 
zu 4 Zwischenbericht zum aktuellen Stand der Abarbeitung des Haus-

haltsplanes 2016 
  
Herr Kramer bedankt sich bei Herrn Schinke für die gute Vorbereitung und Erstellung 
der Sitzungsunterlagen zu TOP 4,5 und 6 und übergibt ihm das Wort.  
Herr Schinke macht ergänzende Erläuterungen zu seinem Zwischenbericht zum Er-
füllungsstand der Ergebnisrechnung und zur Finanzrechnung.  
Auf Nachfrage erläutert Herr Liebrecht, dass das Bauamt mit der Erstellung der noch 
ausstehenden Beitragsbescheide für Colbitz bis Jahresende auf dem angestrebten 
Abarbeitungsstand sein wird.  
 
zu 5 Übersicht zum Abarbeitungsstand der geplanten Investitionen 2016 
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Herr Schinke macht ergänzende Ausführungen zur erstellten Übersicht. 
Herr Liebrecht erläutert, dass für die beabsichtigten Pflasterarbeiten auf dem Kitage-
lände ein Kostenangebot vorliegt; es ist wesentlich höher als die eingestellten Mittel; 
diese sollen 2017 durch die Gemeindearbeiter ausgeführt werden.  
 
zu 6 Beratung über die Umschichtung von Haushaltsmitteln im Bereich 

der Unterhaltung für die Finanzierung von Reparaturarbeiten an 
kommunalen Straßen 

  
Herr Schinke macht ergänzende Ausführungen zu seinem Bericht. Herr Liebrecht 
ergänzt diese Ausführungen dahingehend, dass nicht nur Mittel für Fräsguteinbau 
sondern auch für die Beauftragung eines Planungsbüros zur Erstellung einer Mach-
barkeitsstudie oder eines Konzeptes für einen Sporthallenbau oder –sanierung benö-
tigt werden. Wenn Fördermittel beantragt werden sollen, muss eine Vorplanung hier-
zu erfolgen.  
Es werden sämtliche aufgeführten Produktkonten von Herrn Liebrecht mit möglichen 
Einsparungen vorgestellt: 
Einsparungen sind möglich bei: 

- 366100.52110000 Unterhaltung Jugendclub 6 T€ 
(geplante Maßnahme wird 2017 realisiert) 

- 424120.52110000 Unterhaltung Sportplatz 1 T€ 
(Kürzung Haushaltsansatz) 

- 573110.52110000 Unterhaltung Volkshaus 15 T€ 
(Einsatz Gemeindearbeiter, verschieben in 2017) 

- 551100.5221000 Öffentliche Grünflächen 15 T€ 
(Kürzung HHansatz, verschieben in 2017) 

- 573100.5211000 Unterhaltung DGH Lindhorst 1T€ 
(verschieben in 2017) 
       --------- 
       38 T€ 

Diese Mittel sollten für Fräsguteinbau und Sporthallenplanung eingesetzt werden. 
Vom Bauamt wurden Angebote zum Fräsguteinbau für einige Straßen eingeholt, 
Fräsgut wird bereitgestellt, der Preis für Fräsgut ist hierin noch nicht enthalten. 

- Alter Bahndamm (zwischen Heinrichstr. und Letzlinger Str.): 10,2 T€ 
- Ringstr. Lindhorst:         5,8 T€ 
- Fichtenweg (Baltzer Siedlung):     17,5 T€ 
- Molkereistr. /Lorenzweg:        4,4 T€ 

 
Nach Beratung und Diskussion empfehlen die Ausschüsse dem Gemeinderat  mehr-
heitlich folgende Maßnahmen aus den 38 T€ zu finanzieren und die Verwaltung mit 
deren Ausführung zu beauftragen: 

1. Fräsguteinbau Fichtenweg 
2. Fräsguteinbau Ringstr.  
3. Planung Sporthalle 

 
Von Herrn Sienholz und Herrn Lüderitz wird angeregt in einem der nächsten Bau-
ausschusssitzungen zum Thema Radwege in der Gemarkung Colbitz einen Tages-
ordnungspunkt zur Beratung aufzunehmen. Nach Abschluss der Wegebaumaßnah-
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men im Zuge der Autobahn werden bestimmte Lücken-schließungen noch erforder-
lich, die ebenfalls kostengünstig mit Fräsgut zu realisieren wären.    
 
zu 7 Einwohnerfragestunde 
  
Eine Einwohnerin äußert Bedenken hinsichtlich der Qualität der ausgeführten Bauar-
beiten (dauerhafte Unfallquelle) im Loitscher Weg. Die Anfrage wird von Herrn Lieb-
recht beantwortet; eine Bauabnahme hat noch nicht stattgefunden, beim nächsten 
Baustellentermin wird dieses Thema vor Ort mit der bauausführenden Firma bespro-
chen.  
 
zu 8 Anfragen und Anregungen 
  

- Herr Ganzer erfragt den Sachstand zur Abrechnung der Straßenbaubeiträge 
in der Gartenstr.,Herr Liebrecht beantwortet diese. 

- Die Anfrage zum Sachstand der Sanierungsarbeiten wird in den nichtöffentli-
chen Teil der Sitzung verschoben. 

- Herr Sienholz fragt ob es haushaltsrechtliche Konsequenzen hat, wenn die 
Baumaßnahme Lindenstr. Lindhorst nach 2017 verschoben wird, dies wird 
verneint. 
 

Herr Kramer stellt die Nichtöffentlichkeit her.  
 
zu 10 Schließung der Sitzung 
  
Herr Kramer und Herr Hollenbach bedanken sich bei den Anwesenden für die Auf-
merksamkeit. Die Sitzung wird um 21.03 Uhr geschlossen.  
 
 
 
 
 
 
Kramer                                 Hollenbach                               Städer 
Ausschussvorsitzender          Ausschussvorsitzender             f.d. Protokoll  
Finanz- und                           Bau- und Regionalplanung 
Wirtschaftsförderung  
 
 
 
 
 
  
Lutz Kramer 
 

Christine Jacob 

Vorsitzender f.d.Richtigkeit 
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